
7

月
23

日是农历大
暑。当天上午，河南美锐大
药房连锁有限公司携手葵
花、 仁和药业开展为我市
交警岗亭送清凉活动。这是
美锐公司第六年举办的此
项活动，旨在践行“专业诚
信、感恩共赢”企业价值观。

柴洪凌摄

责编：张玲审读：广义组版：孟缘
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本报讯（记者马保群）

7

月
22

日
至

23

日，市委副书记张春香带领市委农
办有关负责同志深入息县、罗山县，就改
善农村人居环境工作进行调研。

张春香先后来到息县谯楼办事处庞
湾村、 罗山县铁铺镇何家冲村和灵山镇
高寨村、 董桥村等地进行查看。 每到一
处， 张春香都详细了解各村改善农村人
居环境进展情况， 仔细询问改善农村人
居环境的规划、思路和主要做法，并与当
地干部群众进行广泛深入交流和探讨。

调研中，张春香对息县“美丽息县
清洁乡村”活动和罗山县“清洁家园美
丽罗山”活动取得的成效给予肯定。她指
出， 改善农村人居环境是全面建成小康
社会的基本要求， 是美丽乡村建设的重
要内容，是统筹城乡发展的有效途径，也
是广大农民群众的迫切愿望。息县、罗山
县通过开展此项工作， 使农村环境卫生
得到明显改善，农民的卫生习惯、文明意
识得到进一步提升。 要继续发扬好的做
法，再接再厉，全面改善农村人居环境，

扎实推进美丽乡村建设。

就进一步做好改善农村人居环境工
作，张春香要求，要认真学习国务院和省
委、省政府下发的《关于改善农村人居环
境的指导意见》， 深刻领会政策精髓，抓
实抓好改善农村人居环境工作。 要坚持
实事求是、因地制宜，重点解决好垃圾收
集、污水处理、厨卫改造等问题，切实改
善农民生活环境。要坚持量力而行、循序
渐进，按照“打造点、整治线、普及面”逐
步进行，打造亮点村，突出重点线，有序
推进改善农村人居环境工作。 要坚持农
民主体地位，尊重农民意愿，引导农民群
众转变观念， 增强维护环境卫生的责任
感，形成人人关心生态、关心环境卫生的
良好风尚。要严格标准，立足当地生态优
势、特色旅游优势，高起点规划、高标准
建设，率先打造示范村和重点村，同时，

高速公路、国道、省道和旅游景区沿线也
要提高标准，搞好沿线环境综合整治，不仅要实现“一眼净”，还
要体现文化性、艺术性与协调性。要以正在深入开展第二批党的
群众路线教育实践活动为动力和契机， 把改善农村人居环境工
作作为转变工作作风、密切联系群众的有力抓手，切实抓出让农
民群众看得见、摸得着、能受益的整治成果，让农民过上文明、舒
适、美好的幸福生活。

工作难开展责任莫往群众身上推

在日常生活中，我们常听到一些
基层干部抱怨现在的农民“不听话”，

群众工作难开展。 言外之意，将工作
推进不力，难见成效的原因似乎都归
于群众身上。

这些干部口里的“不听话”，是指
那些不听他们“招呼”的农民，他们不
仅不听“招呼”，有时还搬出政策本本
来与干部“理论”。

农民为啥“不听话”？如今信息通
畅了，农民知道的事多了，维权意识
增强了。形势在发展，政策在变化，农
民的诉求也发生了很大的变化。遇到

涉及他们切身利益的事时自然会掂
量一番：干部说的话是否正确，处理
这些事时，是否符合政策。

在与干部“争辩”的过程中，这些
农民一般会用自己获得的相关政策
信息认“死理”，对一些干部的“灵活”

做法，就会不理解，不服气，不执行。

这样一来，个别干部就觉得他们“不
听话”，甚至认为蛮横不讲道理。

农民“不听话”的原因在哪里呢？ 笔
者认为，一是一些基层干部对党和国家
的政策、法规学习不透，导致在处理群众
中出现的纠纷和矛盾时有偏差。二是“官
本位”思想作祟。有的基层干部刚刚从群
众中走上领导岗位，就摆出一副“官大
一级压死人”的架势，把群众的呼声
当做耳边风，把群众的疾苦看成是
“麻烦”，结果，干部往往视为群众“不
听话”，群众把这些干部当“昏官”，政府
公信力降低，老百姓就会成为“老不信”。

□

李宗栋邹晓峰

我市重大工业项目建设步伐加快

1月至6月份共完成投资114.65亿元，同比增长24.5%

本报讯（记者赵雪峰）今年以来，全
市各级各部门始终把项目建设作为带动工
业发展的突破口， 通过狠抓前期、 推进在
建、 促进投产， 切实加快重大工业项目建
设，并取得了实质性进展。

据市发改委提供的数据显示，截至
6

月
底，全市重点监控的千万元以上重大工业项
目

150

个，其中续建项目
64

个，新建项目
86

个，总投资
503.64

亿元。

1

月至
6

月份，全市
重大工业项目累计完成投资

114.65

亿元，同
比增长

24.5%

，占年度投资计划的
60.1%

。

狠抓平台建设，不断提升承载能力。经
过

5

年多的发展， 产业集聚区已成为全市
工业经济发展的重要载体、 重大工业项目
建设的主要平台。 全市

123

个在产业集聚
区建设的重大工业项目， 均为主导产业和

配套产业项目，总投资
415.08

亿元，占全
市总投资的

82.5%

， 上半年累计完成投资
88.59

亿元，同比增长
14.5%

，占全市完成
投资额的

77.3%

。

狠抓大项目推进，工业投入明显增强。

重大投资项目是经济社会发展的重要支撑
力和主要拉动力，只有抓好大投资项目，才
能为经济社会快速发展提供有效支撑。 全
市总投资在亿元以上的重大工业项目

114

个，总投资
487.49

亿元，占全市总投资的
96.8%

， 上半年我市累计完成投资
104.04

亿元，同比增长
28.9%

，占全市完成投资额
的

90.8%

。 其中，

6

月份单月完成
19.57

亿
元，较

5

月份增长
22.5%

。亿元以上重大工
业项目对工业投入的拉动作用不断凸显。

狠抓产业培育，产业结构不断优化。 今

年以来，我市各县区结合自身实际，围绕近期
优先发展的主导产业集群，大力发展相对应
的高成长性制造业和战略性新兴产业。 全市
150

个重大工业项目中，属于电子信息、装备
制造、现代家居、绿色食品、服饰服装、生物医
药等产业项目达

133

个， 总投资
447.69

亿
元，占全部总投资额的

88.9%

，上半年累计完
成投资

102.07

亿元， 占全市完成投资额的
89%

。 其中，

6

月份单月完成
18.75

亿元，较
5

月份增长
22.7%

。另外
17

个传统优势产业项

目中，有
7

个项目的生产线均在进行改造提
升中，产业结构优化升级持续推进。

狠抓项目跟踪服务， 加快投产达效步
伐。 各县区按照年初制定的时间节点，加快
推进项目建设，积极搞好配套服务，加大跟
踪督查力度，确保项目按期达产达效。 截至
6

月底， 共有源丰油脂年产
3

万吨米糠油、

友邦木业年产
8

万立方米创花板、寒雨尚年
加工

150

万件羽绒服饰等
17

个项目竣工投
产，其中，有

9

个项目比预期提前投产。
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本报讯（记者方慧玲见习记者杨文奎）

7

月
24

日，市委副书记、市长乔新江参加市审计局领导
班子专题民主生活会并讲话。他强调，要巩固和发展
民主生活会成果，继续在学习教育、查摆问题、整改
落实、建章立制、统筹兼顾上下真功，为全市经济社
会发展保好驾护好航。

市政府党组成员、市政府秘书长、信阳职业技术
学院党委书记李第民参加专题民主生活会。

乔新江对市审计局领导班子专题民主生活会高
度重视， 会前专门听取了市审计局学习教育实践活
动开展情况和领导班子专题民主生活会筹备情况汇
报，审阅了领导班子和成员的对照检查材料。会议开
始时，乔新江指出，市审计局是全国文明单位，这次
专题民主生活会，是对审计局班子成员党性、作风、

胸襟和班子精神状态的集中检阅， 要严格按照中央
和省委、市委要求，坚持“认真”二字，高质量地开好
专题民主生活会， 为市直各单位作出示范、 当好表
率。 他要求，查摆问题要认真，聚焦“四风”，直奔主
题，开门见山，抓住关键，点中要害；剖析根源要认
真，真正见人见事见思想，触及问题本质，触及灵魂
深处；相互批评要认真，出于公心、出于真心，真刀真
枪，见筋见骨，真正达到红脸出汗、排毒治病、加油鼓
劲和“团结—批评—团结”的目的；整改落实要认真，

制订出有针对性、可操作性、强有力的整改措施，边
查边改、立行立改，为今后更好地开展工作打下坚实
基础。

“你有好人主义思想，对一些单位审计出来的滥
发奖金、 补贴等问题， 处理起来失之以宽、 失之以
软”，“你进取心不强， 对新事物新知识学习不够，工
作凭经验、吃老本”，“你注重形式，安排工作多，检查
落实少，畏难怕担当”……

24

日上午，市审计局领导
班子专题民主生活会在民主坦诚、 严肃认真的气氛
中开始。 会上，市审计局党组书记、局长杨淑萍代表
班子作对照检查， 随后领导班子成员分别作对照检
查，并开展批评与自我批评。在整整一天的民主生活
会上，大家聚焦“四风”，找准靶子，自我剖析挖根源，

揭短亮丑，触及思想、触动灵魂，相互批评动真格，

“当面锣、对面鼓”，真刀真枪，知无不言、言无不尽。

大家谈心交心，坦诚相待，既深刻剖析自我，也虚心
听取他人对自己的直言批评。乔新江边听边记，并及
时给予点评指导。

乔新江在讲话中首先对市审计局的专题民主生活会给予充分肯定。 他
说，参加市审计局的专题民主生活会，总体感觉大家是认真负责的，准备是
充分的，大家紧扣“四风”问题，严肃认真地开展批评与自我批评，问题查得准，

根源剖析深，批评有“辣”味，民主氛围好，既找到了差距，找准了努力方向，理
清了整改思路，明确了整改措施，又增进了班子团结，达到了预期目的。

（下转
02

版）

宋效忠在检查我市贯彻执行《城乡规划法》和开展土壤污染防治联动监督工作情况时强调

加强城乡规划管理 保障土壤环境安全

本报讯（记者黄铎见习
记者李浩）

7

月
24

日， 市人大
常委会主任宋效忠，副主任高潮，

市人大常委会秘书长苏锡凌带领
市人大常委会有关委室负责同志
和部分市人大常委会委员、市人
大代表，在副市长张富治的陪同
下冒着酷暑深入我市田间地头、

社区厂房检查我市贯彻执行《城
乡规划法》和开展土壤污染防治
联动监督工作情况。

宋效忠一行先后来到恒大名
都、 弘昌运动城等地实地查看了
市区周边的城市规划建设和土地
污染现状情况， 听取有关负责同
志关于城市规划建设情况和土地
污染现状的汇报。

在随后召开的汇报会上，市政

府、市中级人民法院、市检察院及市
环保局、市规划局负责同志汇报了
关于城市规划建设和土地污染现状
的有关情况和下一步工作打算，市
直有关部门负责同志汇报了各自工
作职责履行情况，检查成员从不同
的角度发表了意见和建议。

宋效忠在讲话中对市政府和
相关部门认真贯彻《执行城乡规
划法》和开展土壤污染防治联动
监督工作给予了充分肯定。 就进
一步开展好城乡规划管理工作，

宋效忠指出， 要加大学习宣传力
度， 特别是要加强私宅报建手续
的宣传， 引导符合条件的群众按
规定报建； 要科学编制城乡发展
规划，采取措施，推动公共服务和
市政设施建设；要理顺职能部门

间的职责关系。健全协调机制，建
立资料共享机制， 创新管理和执
法的工作模式； 要进一步加大执
法力度，开展专项整治活动，要加大
联合执法的力度，改进执法方式。

宋效忠强调， 要突出监管重
点，当好土壤污染防治“守门人”；

要严格执行环保负面清单，控制工
业和城市“三废”排放；要拓宽资金
投入渠道，各级政府和部门要积极
向上争取各种环保项目和资金。

宋效忠最后说，要通过人大联
动监督，推动全国人大常委会、省人
大常委会加快土壤污染防治立法步
伐，推动各级政府加强土壤污染防
治和规划监督管理，推动各地土壤
污染防治和城乡规划队伍建设。

张富治在会上作了表态发言。


